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别别让让““快快捷捷服服务务””成成作作秀秀

过完双休日，星期一某营业
厅里一大早来了很多办业务的
市民，一小会的时间，叫号机里
吐出60多张，大厅里熙熙攘攘。
说来幸运，今天大厅里所有服
务窗口全部开启，排在后面的
一位女士讲：“今天不错，会很
快办完的。”但好景不长，没过
几分钟，不少窗口摆出“暂停服
务”的牌子，只剩 2个窗口还在
办，办理速度大大减慢。不一

会，从大厅门口进来几位领导
模样穿制服的工作人员，你再
回头看，所有窗口全开了，由于
窗口多，办理速度又明显加快。
这时，有位领导弯下腰询问一
位顾客，服务如何？那位顾客不
言语，哭笑不得。在领导在场的
几分钟，电子叫号屏上“高速”
滚动数字。但领导走后，又只剩
下2个窗口了，有位市民生气地
说：“是服务，还是摆样子？”

当今社会办什么事都要讲
究个速度，时间就是金钱，在服
务窗口办业务，市民总是希望
在较短的时间里办好自己的业
务，再去忙其他的事。前面所讲
的这事虽是个例，但却反映出
一些服务窗口的软肋，速度慢
是服务窗口的最大诟病，有时
间去搞那些形式主义，不如花
点心思提高服务效率和质量。

据这个营业厅的大堂经理

讲，他们这样做实属无奈，上面
来检查，他们人手也不够，为了
烘托气氛，不得已而为之，人家
都这么干，我不干，就会落后，
就会没面子。这些话不是完全
没有道理，也反映出基层某些
负责人的苦衷，实际上是在变
个法子搞形式主义。搞形式主
义，摆摆样子，万万不可行的，
为了赢得领导好感，而忽悠广
大顾客，因小失大，顾此失彼，

你的业绩上不去，还要什么面
子？何去何从，是利是弊，显而
易见。要服务，就得真心去服
务，不来虚的，让老百姓心服口
服，坐窗口的工作人员少，要挖
掘潜力，合理调配人员，在业务
高峰期间，让广大顾客少等待
一些时间，尽快办完业务，这比
什么都强，民意顺了，来你这里
的人多了，你的业绩也来了，何
乐而不为呢？

葛有话枣说

戴忠群

孙世华
今年的“双十一”抢购风

潮再次刷新历史新高，“人造
节”比传统节搞得还热闹，与
去年不同的是，今年的“光棍
节”还爆出一些“奇葩”。比如
11月13日的《为抢购 一岁娃
母亲忘喂奶》，报道了一组疯
狂“双十一”，网民惹出不少

“雷人”事的新闻。
看到这里，老年读者一定

奇怪：至于吗？虽然笔者对此
同样一窍不通，但也能告诉
你：肯定至于！否则，为了抢
购，邵女士不会顾不上做晚

饭，更不会连自己一岁的孩子
都忘记喂奶；而李女士为了在
网上抢购心仪已久的手机，居
然连续加班16小时，提前40多
分钟待在电脑前排队交款，抢
到 宝 贝 后 躺 下 就 是 一 天 一
夜 . . . . . .通过这些“故事”，即使阅
尽人生长者，大约也要啧啧称
奇。

大家知道，近年来，由商
家专门“制造”并大力宣传、不
断推向市场而产生的消费热
潮———“人造节”，已经成为

“新的经济增长点”。现代人喜
欢轻松，讲究娱乐，善于策划、

营造一种对自己、对家人、对
某个集体有利的氛围，于是，
适者生存，万类霜天竞自由，
就这样，“双十一”应运而生。
问题在于，它到底能走多久？
众多追随者在狂热之后应怎
样再次面对它？笔者想，将理
性放在首位，不盲目，不迷失，
不从众，这才是现代人的最佳
选择。

从计划经济到“开架售
货”，从实体店到网上购物，时
代在进步，经营方式在改变，
但万变不离其宗的是：没有诚
信保障体系、没有物美价廉商

品，除非特殊时期，任何人为
的消费热点都是泡沫经济。毕
竟，大家需要的是安稳平静的
生活支出，不是热闹非凡的

“掏空”消费。再说，为了买所
谓的便宜东西搞得影响健康，
耽误工作，夫妻反目，情侣吵
架，实在不值得。

“双十一”再美好，一年只
有一次。理性看待，理性消费，
理性过好“人造节”，应该是多
数人的理性选择。但愿，大家
能够擦亮眼睛，处乱不惊，在
浮躁的热闹中调整心态，做该
做的事，花该花的钱。

““双双十十一一””消消费费，，理理性性放放首首位位

@猫小咪-咻 天鹅落脚枣庄
本是件高兴的事，可是偷猎者的行
径却让人担心起天鹅的处境。虽然
已经加强了对天鹅的保护，但仍让
人担心会失去这美丽的风景。宽慰
的是，不少市民出谋划策，希望能
留住天鹅，让这里成为它们安定的
家。虽然天鹅已经飞走，但愿明年
能有更多的天鹅飞来，也希望有朝
一日，东湖能有新的名字——— 天鹅
湖。

@番茄就是爱牛腩 市中区15

日供暖但是家里暖气一直不热，这
两天往供热站打了大概有十个电
话。第一次说没有长梯子够不到阀
门；第二次让自己放暖气片的水；
第三次说怕把暖气片的螺丝拧坏。
为什么就不能在试暖时就把问题找
出来，非要等到正式供暖才开始
修，检查维修就不能专业一点提前
弄么。

@雨木小草 平时和朋友逛街
的时候喜欢团购美食，价格实惠也
方便，枣庄大部分的团购商家服务
态度都不错，但是有一些就不太好
了，比如人多的时候，同时来的，
团购的就要排在后面。一样消费却
不是一样的服务，差别对待。既然
开通这项服务，那就把服务做好
啊，服务好了，口碑有了商家的业
绩才能变好。

@Oo咕噜咕噜Ca t “双十
一”抢购了不少东西，不过店家说
了东西得20号左右才发货，快递爆
仓发货慢也就算啦，可是服务质量
也直线下降，在另一家店买的泡面
收到后全碎了，只能当干脆面吃。
估计快递员卸货都是用扔的，包裹
饱受虐待啊。

药药品品查查询询机机要要未未雨雨绸绸缪缪
冯燮

1 1月 1 2日齐鲁晚报·今
日枣庄《 1 8台药品查询机市
中 区“上岗”》一稿报道，日
前，市中区已有 1 8台药品查
询 机 设 备 安 装 完 毕 , 并 投 入
使用。

屡屡发生的药品安全事
故 让 消 费 者 很 是 闹 心 , 每 次
事 故 发 生 后 , 有 关 部 门 都 会
加 大 打 击 制裁 力 度 , 不 法 厂
商 也 都 受 到 了 应 有 的 惩 处 ,

然而这种结果却是消费者以
财产损失、人身伤害甚至生

命为代价换来的。消费者最
希望的是在消费之前就能方
便快捷地查询到药品的安全
信息 ,避免上当受骗 ,做到心
中有数 ,可防患于未然。从这
个 意 义 上 说 , 药 品 查 询 机 就
具 备 这 一 功 能 , 不 但 满 足 了
消费者的需要，还有利于监
管部门准确掌握药店所购药
品的渠道和流向信息，便于
远程监管。

据媒体多次报道，药品
查询机这一倍受消费者欢迎
的设备，在一些地方却遭到

消费者的冷落，成了“摆设”。
究其原因，一是药品查询机
安 装 的 药 店 数 量 有 限 , 且 布
点不尽合理，基本都在大中
型药店，而小药店则没查询
机，这样以来，消费者使用很
不方便；二是消费者不知道、
不会用，无法独立操作；三是
查询机所能查到的药品项目
和 安 全 信 息 有 限 , 起 不 到 安
全防范的作用；四是重“建”
轻“管”，许多查询机一安装
了之，缺乏日常维护，导致故
障。如此以来，对消费者来说

很不实用，其叫好不叫座也
就再正常不过了。

当然了，要让药品查询
机 真 正 发 挥 其 应 有 的 功 效 ,

要广泛宣传 ,做到家喻户晓，
培养消费者树立查询药品的
自主意识；亲情指导，让消费
者能独立、熟练地使用药品
查询机；合理布局安装点 ,为
消费者提供方便；增加查询
项目 ,保证查询的科学性；加
强管理和维护，保证其正常
运行。让这一新生事物在枣
庄走得更远。

葛读者来信
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报报纸纸不不贵贵，，孝孝心心可可贵贵
近日，笔者和退休在家的

同事陈老闲聊，他很开心地说：
“最近我的儿子为我订阅了几
份报纸，这样我明年再也不必
每天去离家很远的图书馆看报
了，免去了往来奔波之苦。”笔
者十分赞赏老陈儿子的做法，
赡养老人不仅是物质上的供
给，更要重视精神赡养。

当前，各地都特别重视公

民道德教育，尊老敬老在社会
上蔚然成风。但许多人在尊老
敬老上还存在一个很大的误
区，那就是只重视老年人的物
质生活，忽视了老年人的精神
需求，少数子女认为给老人充
足的物质享受就是敬老。其实，
在物质生活日益丰富的今天，
老年人最缺乏的是精神上的慰
藉。因此，做后辈的应该充分理

解老人的真正需求，不仅要在
物质生活上让老人吃好穿好，
在精神需求方面同样需要怀。
现在老人退休在家，物质生活
一般都有了保障，但因空闲时
间多了，精神生活相对贫乏，需
要充实和丰富。为老人订份报，
让老人茶余饭后读读报，不仅
可以及时了解国内外要闻，学
习各项法律法规，了解各地风

土人情，还能学习各种自我保
健知识，使老人晚年生活充满
生机和活力，有情有趣，对延年
益寿大有益处。

报纸不贵，孝心可贵。为老
人订上一份报纸，也就是送上
晚辈的一份关怀和孝心。眼下
正到了报刊征订的时节，但愿
天下有更多的儿女们能为老人
们订份报纸！ （黄健）

《榴下谈》现已开通新浪微
博，邀您发表关于枣庄民生社会
热点话题的评论，#微评枣庄·你
说吧#有啥观点直接@今日枣庄-

榴下谈即可，期待您的参与。
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